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近日袁得耳布尔森工公司党委成立督导组袁深入各基层单位袁通过听取汇
报尧查阅内业等方式袁对学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想主题教
育开展情况进行严督实导袁推进主题教育见行见效遥 李凤伟 摄
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通过几天的实地采访袁 我们充分领略了内蒙
古大兴安岭林区的雄浑壮美袁 茫茫林海袁 美不胜
收遥几代林区人为支援国家建设袁为构筑北疆万里
绿色长城默默奉献袁做出了卓越的贡献遥我们要宣
传好野艰苦奋斗尧无私奉献冶的精神袁利用好全区党
媒草原云的平台袁互通有无尧加强合作尧取长补短袁
讲好绿色生态故事袁传播绿色高质量发展好声音袁
为筑牢祖国北疆万里绿色长城和我国北方重要生

态安全屏障贡献媒体人的力量遥 同时袁 我们祝贺
叶林海日报曳创刊 70周年袁祝叶林海日报曳在媒体融

合发展中袁取得新的成绩袁再创新的辉煌遥
渊尹达 通辽日报社要闻部主任冤

尹达院为筑牢祖国北疆万里绿色长城贡献媒体人的力量

内蒙古日报 8月 29日讯渊记者 刘晓冬冤按照
党中央部署要求袁8月 29日袁 自治区党委常委班
子利用一天时间召开学习贯彻习近平新时代中国
特色社会主义思想主题教育专题民主生活会遥 会
议坚持以习近平新时代中国特色社会主义思想为
指导袁深入学习贯彻党的二十大精神袁贯彻落实习
近平总书记对内蒙古的重要指示精神袁 聚焦学思
想尧强党性尧重实践尧建新功总要求袁对照凝心铸魂
筑牢根本尧 锤炼品格强化忠诚尧 实干担当促进发
展尧践行宗旨为民造福尧廉洁奉公树立新风具体目
标袁深入学习领悟以学铸魂尧以学增智尧以学正风尧
以学促干的丰富内涵和实践要求袁 紧密联系常委
班子和常委个人思想和工作实际袁检视差距不足袁
进行党性分析袁开展批评和自我批评遥
自治区党委书记孙绍骋主持会议并讲话遥 中

央第一指导组组长车俊作点评讲话, 副组长李小
三及指导组其他成员到会指导遥 自治区政协主席
张延昆袁 自治区人大常委会常务副主任林少春列
席会议遥
自治区党委常委会对开好这次专题民主生活

会高度重视遥 会前袁专门制定工作方案袁深入开展
学习研讨袁 认真进行谈心谈话袁 系统梳理检视问
题袁精心撰写对照检查材料袁为开好民主生活会做
了充分准备遥
会议首先通报了常委班子 2022年度民主生

活会暨以案促改专题民主生活会整改落实情况遥
孙绍骋代表常委班子作对照检查袁围绕理论学习尧
政治素质尧能力本领尧担当作为尧工作作风尧廉洁自
律尧 树立和践行正确政绩观等七个方面深入检视
剖析袁 以阿拉善新井煤业有限公司露天煤矿 野2窑
22冶特别重大坍塌事故为典型案例进行深刻反思袁
明确了整改措施遥随后袁孙绍骋带头作个人对照检

查袁其他常委同志逐一进行对照检查袁每位同志发
言后其他同志依次提出批评意见遥
孙绍骋在总结讲话中说袁 在中央第一指导组

的有力指导下袁这次民主生活会开得很好袁大家在
政治上尧思想上尧作风上又经受了一次历练袁在政
治素质尧思想素养尧党性修养上又有了新的进步遥
我们要用好民主生活会成果袁 立说立行抓好问题
整改袁切实在以学铸魂尧以学增智尧以学正风尧以学
促干上下更大功夫袁以更高标准尧更严要求加强自
身建设袁自觉作强化思想武装的表率尧筑牢政治忠
诚的表率尧 主动担当作为的表率尧 为民造福的表
率尧巩固发展风清气正政治生态的表率尧贯彻落实
自治区党委决策部署的表率袁 引领全区上下同心
同德尧守望相助尧共同奋进遥
孙绍骋强调袁 要把学习习近平新时代中国特

色社会主义思想作为长期政治任务袁 学深悟透习
近平总书记对内蒙古的重要指示精神袁 在娴熟掌
握尧学以致用上下更大功夫袁在结合实际创造性开
展工作上付诸更大努力袁 更好把科学思想方法转
化为做好内蒙古工作的具体办法遥 要持续提升政
治能力袁不断锤炼绝对忠诚的政治品格袁牢记野国
之大者冶袁提高野政治三力冶袁努力为保障国家生态
安全尧能源安全尧粮食安全尧产业安全尧边疆安全多
作贡献袁以实际行动坚定拥护野两个确立冶尧坚决做
到野两个维护冶遥要大力营造干事创业尧担当作为的
浓厚氛围袁 铆足办好两件大事的劲头袁 坚定闯新
路尧进中游的信心袁紧抓快办推进重点工作袁下大
气力解决制约发展的突出问题袁务实推进打基础尧
固根本尧利长远的工作袁进一步提升抓发展尧解难
题的实际成效遥要树牢正确的政绩观袁改进做群众
工作的方式方法袁推出更多惠民生尧暖民心举措袁
解决好群众的急难愁盼问题遥 要始终严以修身律

己袁带头纠治野四风冶特别是形式主义尧官僚主义袁
加快建机制尧立规矩袁靶向纠治野慢冶尧野粗冶尧野虚冶问
题袁打好反腐败斗争攻坚战尧持久战袁推动全区政
治生态全面重塑尧根本好转遥
车俊在点评讲话时指出袁 内蒙古自治区党委

常委会对开好这次专题民主生活会在思想上高度
重视袁深入学习中央精神袁按照要求精心准备遥 会
议聚焦主题主线袁紧扣目标任务袁检视剖析全面深
入袁 批评和自我批评严肃认真袁 整改措施比较明
确袁集中展现了主题教育成效遥 要在坚定拥护野两
个确立冶尧坚决做到野两个维护冶上走在前尧作表率袁
持续深入学习好习近平新时代中国特色社会主义
思想袁学习好其中的野内蒙古篇冶袁真学笃行袁认真
运用党的创新理论解难题尧促发展尧惠民生遥 要在
坚持以人民为中心的发展思想尧 树立和践行正确
政绩观上始终如一袁继续聚才智尧鼓干劲尧出实招袁
坚定不移推进高质量发展袁统筹好发展与安全袁着
力解决人民群众最关心尧最直接尧最现实的利益问
题遥 要紧紧围绕铸牢中华民族共同体意识这条主
线袁更好在巩固民族团结尧维护社会稳定尧保障边
疆安全等方面扛重任尧担重责袁将野模范自治区冶的
金色招牌擦得更亮遥要在以学正风上持续用力尧久
久为功袁进一步加强干部作风建设袁坚决整治野紧
迫感不强尧精细化不够尧严实标准不高冶等作风顽
疾袁同时带头强化自我革命意识袁带头发扬彻底的
自我革命精神袁不断提升自我净化尧自我完善尧自
我革新尧自我提高的能力袁营造风清气正的政治生
态遥要抓好会后整改措施贯彻落实工作袁巩固提升
第一批主题教育成果袁 扎实抓好第二批主题教育
工作袁持之以恒野学思想尧强党性尧重实践尧建新
功冶袁用主题教育成效推进中国式现代化内蒙古新
篇章结出累累硕果遥

自治区党委常委班子召开学习贯彻习近平新时代
中国特色社会主义思想主题教育专题民主生活会

孙绍骋主持并讲话 车俊作点评讲话

全区党媒看森工

本报讯渊记者 刘磊冤8月 29日袁森工集团
党委书记尧董事长闫宏光主持召开森工集团近
期重点工作安排部署会遥
森工集团领导恩和特布沁尧牛广忠尧蔡志

强尧赵春雨尧谭民尧关立春尧王永尧陈林涛出席会
议曰森工集团总工程师王伟尧董事会秘书张铁
军列席会议遥
闫宏光指出袁当前袁距离年末还有四个月

的时间袁到了攻坚收尾尧谋划开展 2024年各项
工作的关键阶段遥 各单位尧各部门要对照自治
区国资委的考核指标和森工集团下发的目标
分解方案认真梳理总结袁保质保量完成好全年
各项工作任务遥
闫宏光强调袁要抢前抓早袁提前谋划设计

好人工造林尧补植补造等森林经营项目袁进一
步优化机制尧提升能力袁保障造林苗木供应袁确
保人员尧场地尧苗木尧设备尧技术等生产力要素
合理流动尧高效运行袁保质保量完成各项森林
经营任务遥 要积极争取政策支持袁结合野大起

底冶工作袁对林地资源全面梳理盘点袁真正摸清
森林家底曰 开展好火烧迹地生态修复项目袁因
地制宜科学制定生态修复方案袁不断提升森林
质量遥 要科学细化分解经营业绩考核目标袁将
各项任务分解到位尧压力传递到位尧责任落实
到位袁 全力推动 2023年度各项经营业绩考核
目标任务圆满完成遥

闫宏光要求袁要继续加大项目储备袁把各
类项目提前做好规划设计袁充实完善项目库袁
对口谋划尧加强对接袁全力推动项目落地尧资
金到位遥 要重点打造冬季旅游项目袁进一步丰
富林区旅游新业态发展内涵袁 增强林区旅游
吸引力袁做好规划尧系统谋划尧创出品牌袁确保
旅游产业各项工作顺利推进遥 在产业发展上
要善于开新路袁积极拓展发展路径袁利用好优
势资源袁力争各项产业项目发挥最大效益遥 要
认真学习研究自治区国资委关于产业项目投
资相关文件要求袁严格履行程序袁确保项目实
施依法合规遥

闫宏光主持召开森工集团
近期重点工作安排部署会

连日来袁在大杨树林业有限公司中心苗圃
基地袁干部职工们忙着为幼苗除草浇水遥

公司党委宣传部野石榴籽冶宣讲团成员携
带中国共产党内蒙古森林工业集团有限责任
公司第一次代表大会宣讲提纲来到苗圃袁利用
劳动间隙时间袁为干部职工作党代会精神学习
辅导遥

野党代会报告对着力构建完备的生态体系尧
发达的产业体系尧科学的管控体系尧和谐的民生
体系尧融合的党建体系提出了要求袁大家关心的
问题基本都有袁听我给你们慢慢讲噎噎冶宣讲员
耐心解读袁宣讲现场气氛轻松愉悦遥

野听了宣传讲解袁我们对森工集团未来五年
的发展思路有了更多了解遥目标鼓舞斗志尧催人
奋进袁我们工作的劲头更足了袁林区的明天一定

会越来越好遥 冶机务股股长祁树双坚定地说遥
野聆听宣讲员的宣讲袁对我的触动很大遥我

会把党代会精神贯彻落实到本职工作中袁为林
区绿色高质量发展贡献青春力量遥 冶刚入职的
大学生员工赵雪智说遥

中心苗圃党支部书记苏庆华听了宣讲之
后袁 对下一步工作有了规划院野强化党的建设袁
关键在基层遥在今后的工作中袁我们要做好耶党
建+爷这篇文章袁全面加强党支部标准化规范
化建设袁以高质量的党建推动林木种苗产业高
质量发展遥 冶

野我们要以梦想为岸尧以事业为船尧以团结
为帆尧以奋斗为桨袁为打造全国一流现代国有企
业尧实现林区绿色高质量发展而努力奋斗遥 冶宣
讲最后袁宣讲员引用大会报告话语袁号召大家真
抓实干尧尽职尽责袁守护好林区这片碧水蓝天遥

让党代会精神野声冶入一线

8月的林区袁森林与河流纵横袁天地辽远袁悠然
壮阔曰

8月的林区袁碧绿与蔚蓝交织袁映入眼帘袁流进
心田曰

8月的林区袁 迎来了由中国国土经济学会尧内
蒙古森工集团联合举办的野相约内蒙古森工冶生态
文学笔会的作家采风团遥

五天的时间袁20多位国内知名作家相聚内蒙
古大兴安岭林区袁行走在内蒙古大兴安岭腹地袁从
根河到得耳布尔袁再到莫尔道嘎袁了解林区开发建
设历史尧野两山冶创新转化尧生态保护建设尧先进典
型人物袁聆听一代代务林人艰苦奋斗尧无私奉献的
故事袁感受生态优良尧物种多样的大美林区袁共同
见证林区干部职工牢记嘱托袁 守护绿水青山的生
动实践和成果遥

真切感受内蒙古大兴安岭的魅力
森林尧河流尧沼泽尧湖泊尧湿地噎噎放眼大兴安

岭袁风光旖旎袁尽显诗意遥
作家们先后走进根河尧得耳布尔尧莫尔道嘎森

工公司袁参观湿地风光尧林区停伐时伐下的最后一
棵树袁穿越最美白桦林尧观卡鲁奔日出袁登上森林
小火车欣赏森林风光袁与网红野蓝大胆冶尧松鼠小
强尧驯鹿亲密接触噎噎

内蒙古大兴安岭林区最大的价值在生态袁最
大的优势在生态袁最大的潜力在生态遥 1067万公顷
的内蒙古大兴安岭林区袁森林面积达 837万公顷袁
分别占国家尧自治区的 3.8%和 32.01%曰9.41亿立方

米的森林蓄积袁 分别占国家尧 自治区的 5.36%和
61.62%袁是我国野两屏三带冶生态安全战略格局的重
要组成部分袁内蒙古大兴安岭林区广大干部职工承
担着将大兴安岭这条野东北脊梁冶打造得更加坚不
可摧的重任遥
作为全国最大国有林区的守护者袁 森工集团

带领广大务林人始终把生态文明建设作为 野国之
大者冶袁切实履行好维护国家生态安全的重大政治
责任遥 据统计袁1998年至 2018年天保工程实施 20
年间袁林区林地面积增加 138.74万公顷袁相当于中
国第七大沙漠要要要库布齐沙漠的面积遥

野大兴安岭就是美丽中国最生动的写照袁大兴
安岭的美袁让人心旷神怡遥 冶野在林间看山雾缭绕袁
看河流九曲八弯袁感受祖国山河的美好遥 冶野天阔尧
地远尧山美袁我们完全融入了大自然袁而大自然的
美也深深地印在了我们的心坎儿上遥 冶野真切感受
到了大兴安岭的魅力袁 感受到了祖国的大好河山
就在脚下遥 冶噎噎走进森林袁品读生态袁作家们无不
感慨内蒙古大兴安岭的美丽袁无不对野艰苦奋斗尧
无私奉献冶的精神品质所动容遥

野来到内蒙古大兴安岭林区袁一望无际的森林尧
淳朴的民风尧人与自然和谐共生袁让我们感受到了
无法估量的森林价值袁 这里体现了中国生态文明
的林区样板遥 冶人民日报文艺部原副主任尧散文作
家王必胜由衷感慨袁 最美大兴安岭尧 醉美大兴安
岭袁这里的美值得用心灵去感受袁这里的务林人是
最可敬尧最可爱的人袁我们将用高质量的文学作品

讲好林区故事袁 为伟大时代留下精彩的文学记
录遥

大兴安岭是文学创作的宝库
脚下沾有多少泥土袁心中就沉淀多少真情遥 五

天时间里袁作家们不辞辛苦袁坚持将视角下沉袁用
镜头留住秀美风景袁 用笔触记录下林区的发展变
化遥
森林是水库尧钱库尧粮库尧碳库袁具有多重效益

和价值袁森林是大自然馈赠给林区人的野聚宝盆冶遥
如今袁 内蒙古大兴安岭林区森林湿地生态系统服
务功能价值量每年达 7857.95亿元遥
天保工程实施后袁 内蒙古森工集团坚持以生

态优先尧绿色发展为导向袁践行野两山论冶尧走好野两
化路冶袁全力打通野绿水青山冶向野金山银山冶的转化
通道遥 实现了以木材生产为主向生态保护建设为
主的历史性转变袁森林旅游尧碳汇开发尧林下经济
等为补充的野1+N冶产业格局袁交出了一张野绿富
美冶高质量发展生态答卷遥
问渠哪得清如许袁 为有源头活水来要要要良好

的生态为发展林下经济提供了源头活水遥 现如
今袁 内蒙古大兴安岭林区干部职工通过发展旅
游尧林下经济等产业袁端起了野金饭碗冶袁吃上了
野生态饭冶遥
一路走来袁作家们聆听着务林人由野伐冶转野护冶袁

依托绿水青山大力发展旅游产业和几代务林人接
续奋斗尧守护林海的故事袁大家感怀于天地间尧自
然里的万千生态袁更关注这背后野人的付出冶与野人
的力量冶遥

(下转第三版)

叩响林区生态文学之门
要要要野相约内蒙古森工冶生态文学笔会综述

姻 本报融媒体报道组记者 赵兴祖 郭卫岩 包文君 通讯员 张旭 高颖楠 李凤伟 杜凤明


